

DOMINGO 07 Diciembre 2025 www.lectoronline.cl

EL LECTOR 11

Envejecimiento de la población: Universidades impulsan programa de doctorado pionero en Latinoamérica

El postgrado es desarrollado en conjunto por las universidades de Talca, de Chile y de Valparaíso con un enfoque interdisciplinario que busca formar especialistas para enfrentar el acelerado envejecimiento poblacional tanto a nivel regional como global.



El envejecimiento de la población dejó de ser una proyección para convertirse en realidad. En Chile, cerca del 19% de las personas tiene más de 60 años, proporción que superará el 30% en 2050. Frente a este desafío demográfico, tres universidades estata-

les lanzaron oficialmente el primer Doctorado en Envejecimiento del país y Latinoamérica, en una ceremonia realizada en el Campus Santiago de la Universidad de Talca.

“El envejecimiento poblacional es un tema que debe ser abordado desde la polí-

tica pública y desde la generación de conocimiento científico. No hay ministerio que no vaya a verse impactado por este cambio demográfico”, explicó Iván Palomo, académico de la UTalca y director del Centro Interuniversitario de Envejecimiento Saludable

(CIES), institución desde la cual surgió este nuevo programa.

El nuevo programa se distingue por articular a las tres universidades estatales en un esfuerzo colaborativo. Cuenta con un claustro académico compuesto por investigadores de las instituciones participantes, mientras que su plan de estudios aborda el fenómeno del envejecimiento de manera integral, con un marcado enfoque interdisciplinario.

“Este doctorado, con sus tres grandes líneas de investigación: epidemiológica, biológica y psicosocial, posee un carácter interdisciplinario que permitirá formar doctores con una mirada mucho más integral”, comentó Moisés Sandoval, académico de la Universidad de Chile y di-

rector del Doctorado.

El director de Postgrado de la UTalca, Sergio Wehinger, indicó que “la Universidad de Talca cuenta con diversos centros dedicados a este tema y este programa es un aporte importante para fortalecer esa labor en conjunto con las otras universidades estatales”.

Para finalizar, la directora nacional (s) del SENAMA, Karen Caiceo, valoró la creación de este programa y su carácter interuniversitario ya que “esta alianza no solo expresa el compromiso público con la generación y democratización del conocimiento, sino también la convicción de que los desafíos que plantea el envejecimiento requieren respuestas capaces de trascender fronteras disciplinarias e institucionales”, concluyó.

Con más de 80 músicos en escena, el Coro UCM presentará su concierto homenaje al Góspel en el Campus San Miguel

Este encuentro musical, gratuito y abierto a toda la comunidad, se llevará a cabo el viernes 12 de diciembre a las 20:00hrs y busca ofrecer un espacio de celebración, reflexión y alegría a través de la potencia y emotividad del Góspel, un estilo que destaca por su energía, espiritualidad y conexión con el público.

La Dirección de Extensión, Arte y Cultura de la Universidad Católica del Maule invita a toda la comunidad a disfrutar del Concierto Góspel “Armonías de Gozo y Redención”, interpretado por el Coro UCM y la agrupación David's Boys, que se realizará el viernes 12 de diciembre, a las 20:00 horas, en los jardines de la Biblioteca del Campus San Miguel de dicha casa de estudios.

El programa reúne obras tradicionales del repertorio navide-

ño estadounidense, con especial énfasis en el estilo góspel, música heredera de los espirituales afroamericanos que ha iluminado por generaciones la fe, la esperanza y la celebración de la Navidad. Su energía rítmica, su profundo sentido espiritual y su capacidad de commover y unir a las personas dan vida a un lenguaje sonoro que vincula lo sagrado con lo cotidiano, lo íntimo con lo festivo.

“Los dejamos a todas y todos invitados a un concierto muy

especial en los jardines de la Universidad Católica del Maule, donde nuestro coro, junto con un grupo de 13 músicos, darán vida a un concierto homenaje al Góspel, un concierto vibrante en un espacio comunitario, accesible y donde la universidad abre sus puertas para que las familias puedan celebrar y disfrutar de este concierto que sin duda los llenará del gozo y armonía que trasmite la música en esta fecha tan importante como es la Navidad”, señaló María Vic-

toria Flores Monreal, directora de Extensión, Arte, Cultura y Patrimonio de la Universidad Católica del Maule.

El Coro UCM, integrado por estudiantes, funcionarios y miembros de la comunidad, presentará piezas contemplativas que invitan al recogimiento y la oración, junto con arreglos populares llenos de vitalidad, pulso y color, propios de las grandes comunidades góspel.

A esto se sumará la fuerza expresiva de las voces corales, entrelazada con el brillo, la poten-

cia y la calidez de David's Boys – agrupación creada especialmente para esta ocasión– dará forma a una propuesta artística donde resplandecen la alegría, la esperanza y el mensaje luminoso que inspira la Navidad.

El concierto se desarrollará al aire libre, abriendo un espacio para compartir en familia, reencontrarse con la música que acompaña esta época y celebrar juntos el sentido profundo de la Navidad.